



UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

SISTEMA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Tel: 01 (33) 3942 4100, ext. 14306

Boletín inf. Núm. 15
Martha Eva Loera
Comunicación Social

Alumnos de UdeG acaparan premios en concurso de cuento

El primer lugar fue para Alejandro Cámara Frías de la Preparatoria 5



Alejandro Cámara Frías, de la Escuela Preparatoria número 5; Irepan Ramírez Janicua, de la Preparatoria 10 y Carlos Salvador Lora Velázquez, de la Preparatoria 6, ganaron primero, segundo y tercer lugar, respectivamente en el primer Concurso de cuento corto y fotografía "Cuento con los árboles".

Ellos son autores de los cuentos Perenne, El hombre árbol y Bellum Arboris.

El concurso fue convocado por la Gerencia Estatal en Jalisco de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y el Sistema de Educación Media Superior (SEMS), de la Universidad de Guadalajara. Los trabajos ganadores pasarán a ser propiedad de la Conafor para su uso en eventos, exposiciones y material didáctico.

El primer lugar fue acreedor a 10 mil pesos; el segundo, a 6 mil pesos y el tercero, a tres mil pesos. Los tres trabajos compitieron en un primer momento contra 500 trabajos; de éstos, 98 cuentos pasaron a la semifinal y 35 los que pasaron a la final. Sólo tres fueron los premiados.

La ceremonia de premiación tuvo lugar en las oficinas de la Comisión Nacional Forestal. Era requisito participar con un cuento que tratara de la naturaleza y los



UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

SISTEMA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Tel: 01 (33) 3942 4100, ext. 14306

árboles acompañado de una fotografía. “A partir de ésta, uno tenía que escribir el texto”, dice Alejandro Cámara Frías.

“El cuento que ganó el primer lugar trata de una persona que es enterrada y sus restos se funden con semillas ocultas en el suelo y nace un árbol. La persona reencarna en éste. El árbol es talado y fabrican con su madera lápices, a los cuales les inyectan alma de grafito. Tiempo después un muchacho, tras admirar el bosque, empuña un lápiz, se asoma al abismo de la hoja en blanco y empieza a trazar las primeras palabras que aparecen al inicio del cuento”, describe Alejandro Cámara Frías.

La idea estaba en su cabeza antes de ver la convocatoria del concurso, dice: “Por la lectura de poemas de Elías Nandino que son como esta continuidad de la vida, cuando supe del concurso no me la pensé. Trabajé más la idea y tomé la foto de un árbol que pareció ad hoc al texto”.

Antes de ingresar al cuento para la competencia, Alejandro Cámara lo dio a leer a las maestras de la preparatoria 5, Miriam Chávez y María Eugenia Ruelas. “La primera fue el contacto directo con el Sistema de Educación Media Superior y a María Eugenia le di a leer mi texto”, dijo.

Alejandro Cámara Frías es autor, además, de Esclavo de tu sueño, publicado en la revista electrónica www.almargen.net. María Eugenia Ruelas ha sido maestra de Alejandro Cámara por dos semestres consecutivos (5º y 6º) de promoción a la lectura. “Me di cuenta pronto de que él era un chico especial. Tiene una vocación por las letras, le gusta leer, recibir sugerencias, que le recomiende a autores y discutirlos. Puedo decir que lo que escribe Alejandro vale la pena leerlo”, dijo Ruelas.